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MENSAJE DE 
         Ascoop

Carlos Ernesto Acero Sánchez

Director Ejecutivo de la Asociación Colombiana de Cooperativas, 
Ascoop

Buenos días señores asociados, dueños, propietarios, gestores y usuarios de la Cooperativa Coo-
meva.

Señores directivos; señora Presidente del Consejo de Administración, señor Presidente de la Junta de 
Vigilancia, señor Presidente Ejecutivo, señores fundadores de Coomeva, conferencistas y académicos 
invitados, señoras y señores.  

Empiezo esta breve intervención muy emocionado. Estoy aquí en una múltiple condición y quizás la que 
más me gusta es la de ser asociado de Coomeva, al igual que mi esposa y mis dos hijos, quienes ahora 
son universitarios y por ello, también asociados. La segunda razón que me emociona es porque pretendo 
ser, y cuando digo “pretendo” no es por arrogancia sino por humildad, pretendo ser cooperativista. Ter-
cero, porque soy el Director Ejecutivo de ASCOOP, organismo del cual ustedes hacen parte importante. 
Como dirigente gremial me siento lleno de motivos, esperanzas e ilusiones, al estar parado frente a uste-
des para decirles que están haciendo un ejercicio muy importante, en un momento crítico para nuestro 
país y en un momento excitante para el Cooperativismo en el mundo. 

¡Qué paradoja!, mientras en Colombia el Sector Cooperativo, y general la Economía Solidaria, es mirada 
como un sector marginal y a veces casi oscuro, el mundo está mostrando una apertura conceptual, pro-
positiva, ideológica y doctrinaria de ideas y negocios hacia el modelo Cooperativo.

Como nos decía cuando terminaba su discurso la Presidente del Consejo de Administración de Coo-
meva, doctora María Eugenia Pérez, nos mantiene unidos la inspiración de Quebec y la inspiración de 
Manchester, donde tuvimos la oportunidad de estar la semana pasada, para recoger ese espíritu universal 
cooperativo. 

Si hay otra forma de hacer economía, si hay otra forma de hacer negocios y si hay otra forma de cons-
truir la sociedad, esa es la que está basada en el ser humano como centro y esencia del desarrollo de la 
prosperidad.

El mundo está en crisis, pero no nos equivoquemos de cara a este Congreso Ideológico. Debemos te-
ner en cuenta la crisis del mundo no es económica, como nos la quieren seguir planteando los grandes 
medios y los mismos actores de la crisis contemporánea; es una crisis de valores, resultado de haber 
privilegiado la codicia y la exacerbación por el dinero,  por encima de los principios fundamentales del 
hombre y de su entorno. Por eso esta crisis no involucra solo a los gobiernos y las multinacionales, sino 
a las personas, que tienen que empoderarse para cambiar. 



14

Memorias Primer Congreso Ideológico de Coomeva • Actos Protocolarios

El Congreso Ideológico de Coomeva llega, como diría-
mos coloquialmente, “caído del cielo”, en un momento 
donde nos tenemos que empezar a cuestionar sobre el 
futuro de nuestra sociedad cooperativa llamada Coome-
va, que agrupa casi 275 mil colombianos. Teniendo en 
cuenta los beneficios para las familias, podemos decir  un 
millón de colombianos estamos recibiendo los beneficios 
de la sombrilla de Coomeva y sus empresas.

Es un buen momento para reflexionar sobre lo que está 
pasando con el Movimiento Cooperativo en Colombia. 
Y Coomeva se convierte, por su trabajo, historia y por 
las circunstancias actuales del país, en líder y cabeza, lo 
que representa tanto desafío como responsabilidad. Esta 
es una responsabilidad maravillosa para decirle a la socie-
dad cuál es el papel que cumplen las cooperativas en el 
desarrollo y una oportunidad para construir entre hoy y 
mañana, unas ideas, propuestas e iniciativas, que sin lugar 
a dudas impactarán de manera positiva el futuro del Mo-
vimiento Cooperativo en Colombia.

Es por esto que lo que aquí ocurra servirá de referente 
necesario para que las demás cooperativas del país, sin 
importar su tamaño, lugar, base asociativa y capacidad 
económica, puedan asumir el impulso que se da desde 
este escenario. Debe servir para que en unidad concep-
tual y doctrinaria, también nos preparemos para decirle 
al establecimiento, empezando por el Gobierno, los me-
dios de comunicación y los otros actores de la sociedad 
colombiana, lo que significan las cooperativas.

Las empresas cooperativas, como dice el mensaje del Año 
Internacional, contribuimos a construir un mundo mejor. 
Como empresas desarrollamos actividades económicas, 
donde personas unidas en cooperación tenemos el dere-
cho, como las empresas privadas, de ser capitalistas y de 
desarrollar más y nuevos negocios. La diferencia está en 
que nuestro actuar lo hacemos pensando en la gente y en 
que construimos verdaderos patrimonios de propiedad 
colectiva, la mayor parte de ellos de carácter indivisible, 
para ponerlos al servicio de la gente. 

En las cooperativas diversificamos, porque las personas 
demandan más y mejores servicios y porque reconoce-
mos sus necesidades. Ojalá esto lo escuchara la prensa 
nacional, para que así dejaran de atacarnos, sin piedad y 
sin conocimiento, y analizaran las bondades del modelo 
cooperativo. 

Un llamado también al Gobierno para que nos ayude y 
que reconozcan que hay un enorme desconocimiento 
de los actores del Estado y de los creadores de políticas 
públicas, sobre el importante papel que las cooperativas 

juegan en este momento. ¿Cómo sería de útil que en vez 
de estar sospechando estuvieran estudiando para enten-
der cada vez más de qué trata nuestro modelo de hacer 
economía?

53 asociados de Coomeva son alcaldes, en un país de 
1.100 alcaldes. Seguramente en el parlamento hay asocia-
dos, en particular de esta cooperativa. Sabemos que hay 
funcionarios públicos que son asociados de Coomeva, 
pero a veces los mismos asociados y cooperativistas no 
se apropian del tema y no defienden con rigor, con con-
ceptos, cifras y con suficiente información, lo que quere-
mos. A veces parecemos cooperativistas de trastienda.

Nosotros estamos en el modelo de hacer empresa y de 
hacer economía que está llamado a ser el más importante 
en los próximos 25 años en la sociedad. Eso lo han di-
cho en las Naciones Unidas, el G-20, en los documentos 
de la Iglesia Católica a través del Papa, pero también lo 
han dicho en las grandes universidades de pensamiento 
liberal. Es decir, todo el mundo coincide en que esta es 
una forma que se va imponer por su propia naturaleza. 
Convenzámonos nosotros también de eso.

Me siento muy complacido de ver la efervescencia de esta 
reunión. Pensaba que era solo de delegados y ustedes me 
han corregido, inclusive me han dicho que hay gente que 
por primera vez viene a una actividad de Coomeva. Yo 
soy uno de ellos.

Vi en los corredores mucha emoción y sentí el espíritu 
de Quebec y de Manchester, el mismo que nos tiene 
que mantener con la cabeza despejada y en alto, con 
el ánimo siempre de la colaboración, la cooperación y 
con la claridad conceptual para definir el rumbo de esta 
organización. Ojalá desde el lunes volvamos a nuestras 
bases, a nuestros trabajos, a nuestras empresas, a nues-
tras oficinas, si somos empleados públicos o privados, y 
empecemos a llevar el mensaje cooperativo, que entre 
otras cosas es un mensaje de esperanza aterrizada y re-
alista, porque está en manos de nosotros hacer lo que 
queremos. 

El cambio que proponemos, de construir una mejor so-
ciedad, una sociedad incluyente, unas empresas dinámi-
cas, unas mejores cooperativas, que nos presten más y 
mejores servicios, solo depende del futuro de Coomeva.
Para llevar a cabo los cambios y  los avances que se es-
tán sugiriendo para ASCOOP, porque también estamos 
representados en el Movimiento Cooperativo, es vital el 
liderazgo expresado y demostrado en este Congreso. Es-
pero que la semana entrante la prensa registre este suce-
so, porque solamente salimos en los medios cuando no 
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algo negativo ocurre y eso tiene un hondo calado en la 
sociedad colombiana. 

275.000 mil asociados mueven esta empresa y segura-
mente moverán las ideas para una mejor sociedad, una 
sociedad que nos permita convivir, prosperar a todos y 
buscar el desarrollo personal, profesional y el de nuestras 
familias. 

Les deseo el mejor éxito en este proceso que inicia y por 
supuesto, que como gremio estamos ansiosos de cono-
cer el resultado del mismo, para poderlo multiplicar a 
través de nuestros medios de comunicación, de nuestros 
foros de capacitación y formación y de nuestra vocería, 
ante las diferentes instancias de la sociedad y el país.

Muchas gracias.
 


